

21/11/2016

## Los auditores aumentan su optimismo, pero temen que un presupuesto "restrictivo" afecte al crecimiento

ICNR

El panel de expertos de la junta directiva del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España (Icjce) ha aumentado su optimismo sobre la economía española, si bien advierte de la incertidumbre derivada de los meses con un Gobierno en funciones y teme que un presupuesto "restrictivo" pueda disminuir el ritmo de crecimiento.

Esta es una de las conclusiones de la última encuesta sobre perspectivas del panel de expertos del Icjce, compuesto por 34 auditores que auditan las cuentas anuales de cientos de medianas y grandes empresas de toda España, que revelan que España no se ha visto afectada por el 'Brexit'.

La previsión general apunta a un aumento de todas las variables económicas básicas, como las ventas y el consumo, al tiempo que se consolida la recuperación de las finanzas con una disminución del endeudamiento y un aumento de la liquidez.

Asimismo, destacan que se consolida el crecimiento de la inversión, el empleo y los resultados empresariales, al tiempo que se aprecia también un "tímido" aumento de los salarios, lo que "puede ayudar al mantenimiento del consumo".

De igual forma, los auditores estiman una recuperación "leve" del número de empresas creadas y una disminución paralela de cierres o crisis de sociedades.

**POSIBLE DESACELERACIÓN MUNDIAL POR LA DEUDA Y LA SUBIDA DE TIPOS**  
Por otra parte, el incremento generalizado de la deuda, especialmente en Europa y China, unido a la prevista subida de los tipos de interés puede tener como consecuencia la desaceleración del crecimiento económico, según el informe sobre la encuesta Global de Condiciones Económicas (Global Economic Conditions Survey) del tercer trimestre del año, realizado por la Asociación de Contadores Públicos Colegiados (ACCA), el Institute of Management Accountants (IMA), con la colaboración del Icjce.

El estudio muestra que las empresas de todo el mundo están restando por el momento importancia a los efectos del referéndum británico a favor de su salida de la UE y la economía por ahora no se ha resentido.

De hecho, destaca que la recuperación de la confianza en el tercer trimestre del año se debió sobre todo a una mejora de las economías de la OCDE. "La confianza está en su nivel más alto",

subraya el estudio, que muestra que el 51% de los encuestados espera un aumento del gasto público, frente al 33% que prevé una reducción.

De igual forma, la principal inquietud de las empresas en el tercer trimestre era el descenso de los ingresos, aunque el porcentaje de empresas que consideraban que este factor era un motivo de preocupación bajó desde el 45% del trimestre anterior a un 43%.

CHINA Y EEUU PODRÍAN TRAER LA "TORMENTA PERFECTA"  
Por otra parte, advierte de que un aterrizaje "brusco" de China o una recesión en Estados Unidos, podría traer consigo la "tormenta perfecta" en términos económicos.

La subida de los tipos de interés, desde niveles de cero o cercanos que dejan a los bancos centrales sin demasiado margen de maniobra si el crecimiento empeora, y la escasa capacidad de los gobiernos para invertir son otros factores que podrían repercutir negativamente a la economía.

En cualquier caso, los auditores valoran que las profundas recesiones de Brasil y Rusia están llegando a su fin, mientras que el descenso de la inflación "debería abrir la puerta a próximos recortes de los tipos que contribuirían a impulsar el crecimiento".